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连续两个赛季大投入的深
圳佳兆业队，渴望在今年取得
新突破。明日20时，深足将在
首轮比赛迎战河南嵩山龙门
（广东体育直播）。深足在牌面
实力上明显占优，但主教练小
克鲁伊夫十分低调，强调只有
牌面实力还远远不够。

深足去年引进了 20 多名
本土球员，今年又引进了四名
强力外援，球队阵容连续两年
升级，目前人员比较充裕，单论
牌面实力，深足已具备冲击前
三的能力。新赛季，深足的备

战亦十分完整，准备工作充分，
深足将士对新赛季充满了胜利
渴望。

但小克鲁伊夫赛前给球
队泼了冷水，他直言道：“球队
阵容看似升级了，但牌面实力
不能说明任何问题，有好球员
未必能取得一场胜利。拥有
好球员，加上努力拼搏、具有
很好的执行力，保持谦逊的态
度，这才是赢得好成绩的基
础。”

深足今年的冬训不仅完
整，而且在球员伤病控制方面

做得非常到位，目前阵中没有
伤员。除了昨天下午刚刚进入
广州赛区酒店的外援瓦卡索
外，其余人都能出战。

外援阿奇姆彭的母亲近期
去世，考虑到旅途方面的困
难，也为了球队利益和比赛，
阿奇姆彭决定留在中国，等联
赛前五轮结束后，再回加纳参
加母亲的葬礼。深足上下对
此非常感动，队长郜林决定在
联赛第一阶段把队长袖标暂
时移交给阿奇姆彭。在昨天
的赛前发布会上，阿奇姆彭表

示，“在特殊时期失去至亲是
很艰难的，感谢大家对我的关
心，我很感动，大家都像家人
一样给予我关怀。这次作为
队长，对我有特别的意义，因
为能在场上用表现告慰我去
世的母亲。我也很感谢郜林，
因为这是为了安慰我而做出
的让步。”

阿奇姆彭表示，虽然自己
到队时间不长，但很快就投入
训练并参加热身赛进行磨合，
和队友们越来越默契了。

羊城晚报记者 林本剑

2021 赛季中超联赛今
晚在广州天河体育场打响
揭幕战，中超开幕式也将在
揭幕战前于天河体育场上
演。羊城晚报记者通过权
威渠道为读者揭秘今晚的
中超开幕式。

主题为“追寻足
球的快乐”

今年中超开幕式的主
题定为 ：“ 追寻足球的快
乐”。据悉，主办方之所以
定下这一主题，主要是因为
今年中超联赛和去年相比，
最大的不同是联赛从一开
始球迷们便可以重新回到
球场观赛，他们被压抑了许
久的足球热情将被重新点
燃。球迷通过入场观看足
球比赛，重新感受足球带来
的快乐，体现出我们国家在
抗击新冠肺炎疫情所取得
的重大胜利成果。

开幕式将从今晚 7 时
35 分开始，持续至 7 时 55
分，时长 20 分钟，共分为 5
个部分，包括 2分钟的宣传
片《唤醒记忆》、6分钟的表
演节目《万众一心，幸福时
代》、5 分钟的《火神降临，
点燃现场》、2 分钟的《宣
誓、致辞及宣布开幕》和 2
分钟的《天空之城，燃动广
州》。整个开幕式没有邀
请大牌明星参加，主要参
演者为广州体育职业技术
学院和佛山市狮山实验学
校的学生。开幕式在秉承
节俭原则的同时，将体现
出浓郁的时代感、幸福感
和科技感。

据悉，宣传片《唤醒记
忆》将重点突出南派足球的
风采，几代南派足球的代表
性人物容志行、吴群立、彭
伟国、胡志军等都将出现在
《唤醒记忆》中，将会勾起广

东 足 球 数 代 人 的 满 满 回
忆。《天空之城，燃动广州》
将以AR增强现实技术的加
持，让广州塔化身木棉花。

“火神杯”飞入
天河体育场

开幕式最令人期待的
部分无疑是《火神降临，点
燃现场》。自 2015 赛季开
始，中超开幕式开始设置联
赛冠军奖杯“火神杯”的交
接仪式环节，由上赛季中超
冠军的代表，将象征联赛最
高荣誉的“火神杯”，交还给
联赛主办方，由此开启新赛
季的征程。这一仪式一直
延续至今。

但今年，因为去年联赛
冠军江苏苏宁俱乐部解散，
固有的交接仪式便无法再
继续。据羊城晚报记者了
解，今年的“火神杯”交接仪
式将别出心裁。主办方将
利用全球首款载人级自动
驾驶智能飞行器，从场外运
送“火神杯”，飞入天河体育
场。

开幕式当晚，载有“火
神杯”和工作人员的飞行
器，将从位于天河体育场东
门的网球场广场起飞，飞过
天河体育场上空，落在体育
场内场。机舱内的工作人
员将携带“火神杯”走出飞
行器，把“火神杯”交给赞助
商代表。赞助商代表再把

“火神杯”交到在宣誓台上
等候的容志行手中，由容志
行把“ 火神 杯 ”放到杯 座
上。据悉，运送“火神杯”的
飞行器已于 4 月 18 日上午
运抵天河体育场。

值得一提的是，运送
“火神杯”飞入场地的飞行
器 ，是地地 道道的“ 广 州
产”。

羊城晚报记者 林本剑

在艰难击败老对手北京队晋
级四强后，广东队将于今晚 7 时
35 分和山东队展开半决赛首回
合较量（CCTV5+直播），后者在
四分之一决赛中力克新疆队晋
级。

本赛季，广东队曾在常规赛
阶段和山东队交手两次，均以大
比分取胜。但在更为重要的季后
赛舞台，阵容不整的广东队决不
能掉以轻心。

山东队在本赛季取得不小的
进步，他们以常规赛第五名的身
份进入季后赛，并在首轮轻取广
州队，又在四分之一决赛中上演

“以下克上”的好戏，淘汰了拥有周
琦、莫泰两大中锋的新疆队晋级，
其实力不容小觑。在山东队阵中，
高诗岩在本赛季进步明显，被评为
赛季进步最快球员。在和新疆队
比赛中的最后时刻，正是高诗岩连
得五分，帮助球队锁定了胜局。广
东队若想跨过山东队这关，必须要
对高诗岩有所限制。

和坐拥三大中锋的北京队相
比，山东队的内线实力稍弱，但陶
汉林和吉伦沃特也有不俗的战斗
力。相比之下，广东队在内线的
硬度还是处于下风，只能通过更
积极的轮转来弥补内线高度上的
不足。在四分之一决赛和北京队
的比赛中，广东队在内线的防守
不够出色，被对手得到大量的罚

球机会，此役对阵山东队，广东队
要减少在内线的无谓犯规。

除吉伦沃特外，山东队还有
哈德森和哈里斯两名外援，其中
哈德森需要重视。作为 CBA 联
赛历史上最成功的外援之一，哈
德森的能力毋庸置疑，但他毕竟
已年满 36 岁，早已不复当年之
勇。而广东队虽然只有威姆斯和
汤普森两名外援坐镇，但前者依
旧处于自己的巅峰时期，而后者
也能在防守端为球队提供更多的
屏障作用。

从球队实力上看，广东队在
后卫线和锋线上都占有一定的优
势，可用的人员也比山东队更多，
但卫冕冠军还是不能掉以轻心。
在和新疆队的比赛中，山东队已
经证明了自己有打硬仗的能力，
阵中几名核心球员的状态也相当
火热。

虽然半决赛之后的赛制改为
三局两胜制，强队有了更多的容
错空间，但对于志在卫冕的广东
队而言，球队需要尽可能稳妥地
打进决赛。广东队在和北京队的
比赛中上演惊天逆转，结果固然
令球迷满意，但过程实在太过惊
险。在面对实力不如自己的山东
队时，广东队需要更加稳定的发
挥。只要广东队能发挥出正常的
水平，就大概率能获得比赛的胜
利。 羊城晚报记者 郝浩宇

广东队今晚与山东队展开半决赛首回合较量——

实力占优
更需要稳定发挥

独家揭秘今晚中超开幕式

冠军奖杯“从天而降”

2021赛季中超联赛今晚打响，广州队（广州恒大）与广州城队（广
州富力）的“广州德比”将揭开新赛季面纱。这是时隔一年九个月后，
广州再现中超“德比战”，谁能取得新赛季开门红，引人关注。

深足首轮迎战河南队，主帅小克鲁伊夫低调表示：

光有牌面实力还不够

运 送
“ 火 神 杯 ”
的 飞 行 器
已 抵 达 天
河体育场

羊 城
晚报记者
林本剑 摄

CBA·前瞻

新赛季中超今晚拉开战幕

“广州德比”
谁能擎旗拔寨？
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高拉特(左一)和阿兰(左二)是广州队的“特殊武器” 图/视觉中国

将士期待家门口比赛

“广州德比”上一次在广州上演，还
是2019年 7月20日。而广州队上一次
坐镇天河体育场迎战同城对手，则是
2019 年 4 月 6 日。2019 赛季的两场

“德比战”，广州队两回合打进 7 球，1
球不失，是“德比战”成绩最佳的一年。

时隔两年多再次在主场迎来“德比
战”，广州队将士期待的心情溢于言表。

“联赛第一场就以‘德比战’的形式对阵，
相信对于我的队员还有对方队员来说都
是一个非常大的刺激。我从队员的眼神
和行动当中就可以感觉出他们已经迫不
及待地想要开始比赛了，也想明晚的比
赛快点到来。”广州队主教练卡纳瓦罗在
昨天的赛前新闻发布会上说。

与卡帅一起出席发布会的广州队
队长郑智，同样怀着期待的心情：“我
觉得天河体育场对于球队来说就像家
一样，因为球队都已经 16个月没有回
到家门口比赛了，大家也都非常期待，
而且明天我们又能够在球迷家人面前
去比赛，所以我们希望能有一个精彩的
比赛，重新回到天河，希望能给大家带
来一种好的感觉。”

广州队目前最大的困难，是“保塔
组合”保利尼奥和塔利斯卡无法归队，
这使得队伍在二次转会窗开启前都没
有外援可用。保利尼奥的缺席，使得广
州队在后腰这一位置上的实力明显下
降。加上此役张修维和何超两位后腰
也因伤缺席，广州队目前可用的后腰只
剩下郑智、黄博文、廖力生、严鼎皓以
及足校小将。其中，郑智和黄博文很难
踢满全场，其他人暂无力担当核心。

尽管广州队阵容不整，但广州城队
主教练范加斯特依然对这场“德比战”
持谨慎态度：“我们的阵容将根据这场
比赛的球员状态来定，有的球员到队相
对晚，合练时间不是太长，需要时间调
整到最佳，因此我在用人上将有所考
虑。但我们有些不太走运，有几名球员
有伤病。”

广州队暗藏“特殊武器”

在昨天的发布会上，卡纳瓦罗透
露，广州队此役阵容不整，张修维、何
超、李学鹏、洛国富和费南多等五人将
因伤缺席，但卡纳瓦罗也表示，自己还
有“特殊武器”。

广州队的“特殊武器”是什么？新
赛季广州队的阵容和上赛季相比，最大
的变化在于少了“保塔组合”，多了两
位入籍球员高拉特、阿兰以及 11个来
自恒大足校的小球员。不过，恒大足校
小球员已被卡纳瓦罗定性为“还不具备
踢中超的实力”，因此，广州队的“特殊
武器”最有可能的就是高拉特和阿兰。
卡纳瓦罗也确认，高拉特和阿兰都会在
今晚的比赛出场，但还不确定是首发还
是替补。

上赛季，高拉特和阿兰分别被租借
至河北队和北京国安队，表现不俗。两
人今年从一开始就跟队合练，且在季初
的热身赛中都有进球。卡纳瓦罗究竟
会如何使用高拉特和阿兰，备受外界关
注，这一“特殊武器”在今晚的揭幕战中
将会爆发出多大威力，同样引人关注。

除了高拉特和阿兰回归外，广州队
还有利好，两名后卫张琳芃和蒋光太都
已伤愈归队。

羊城晚报记者 林本剑 苏荇

欧足联VS欧超联
今晨通过的欧冠改革方案暗藏玄机开战？

记者观察

热刺在联赛杯决赛前换帅

穆帅下课，列维下手真狠
欧洲职业足球是一

棵摇钱树，为了巨额的
经济利益，欧足联和欧
洲超级联赛的“战争”一
触即发。对于新生事物
欧洲超级联赛，欧足联
采取强势打压态度。

昨天，英超热刺俱乐部宣布，
解雇球队主教练穆里尼奥。此时
离热刺与曼城的联赛杯决赛只剩
六天，又正好是包括热刺在内的12
家豪门俱乐部宣布欧洲超级联赛
成立的当天。热刺老板列维在此
敏感时间对世界级名帅下逐客令，
不仅出手够狠，而且耐人寻味。

从 2019 年 11 月 20 日，穆里
尼奥接替波切蒂诺出任热刺主教
练，指挥球队出战各项赛事 86
场，战绩为 45 胜 17 平 24 负，进
173 球失 110 球，场均积分 1.77
分，胜率是 51.16%，还不如前任
的 54.27%。因而外界一直流传
热刺内部多数球员怀念波帅，对
穆帅的执教颇有微词的说法。

不过热刺目前是排名第七，
距前四的欧冠资格差 5 分，在还
剩下 6 轮之时，争四并非无望。
热刺在此时换帅，而且是让整个
教练班子整体离任，并以莱恩·梅
森这样一位过渡性人物代管球
队，这近乎是发出了放弃本赛季
的信号。

列维在联赛杯决赛前让穆帅
走人，也意味着后者在其英超执
教生涯中首次颗粒无收，可谓极
不给面子。毕竟，穆帅此前执教
切尔西曾三夺英超冠军，还一夺
足总杯和三夺联赛杯；在曼联时
期，穆里尼奥带队捧得欧联杯和
联赛杯各一次。

执教成绩不佳当然是穆帅下

课的主要原因，可是既然已经决定
放弃，何不让穆帅撑完这个赛季
呢？让穆帅率队拿到联赛杯，脸上
有光的不仅是穆帅一人吧？曾自
称“我个人很享受和他（穆帅）合
作”的列维为何如此绝情呢？关键
是有消息称，穆帅反对热刺参与欧
洲超级联赛计划。其实，既然热刺
连欧冠都可以不要，那英超争四也
就毫无意义，与其让穆狂人在此碍
手碍脚，还不如让他走人。

英超名宿莱因克尔在社交平
台称穆帅是“第一个下课的超级
联赛（欧洲）主帅”，虽然有调侃意
味，却是一针见血。

羊城晚报记者 徐扬扬

欧足联主席放出狠话

12支豪门俱乐部组织欧洲
超级联赛，分别是英超六强曼
联、利物浦、曼城、切尔西、阿森
纳、热刺，西甲三强皇家马德
里、巴塞罗那、马德里竞技，还
有意甲三强尤文图斯、AC 米
兰、国际米兰。

欧足联主席切费林昨晚在
欧足联会议中做出强硬表态，
他表示欧洲超级联赛是荒谬
的，参与这项比赛的球员将禁
止参加欧洲杯和世界杯比赛，
也不允许代表国家队参加其他
比赛。

切费林表示：“我在这里再
次呼吁，欧足联以及世界足球
各界应该团结起来，反对少数
俱乐部因为自私贪婪、自作主
张提出的欧洲超级联赛。我们
都需要联合起来反对这一荒谬
的议案。”切费林再次强调：“我
们已经决定，参加欧洲超级联
赛的球员将不被允许参加世界
杯及欧洲杯，同时也不允许他

们代表国家队出场比赛。”

欧洲俱乐部协会表态

12家豪门宣布脱离欧洲俱
乐 部 协 会 ，强 推 欧 洲 超 级 联
赛。尤文属于闹单干的12家豪
门之一，尤文俱乐部主席阿涅
利担任欧洲俱乐部协会主席，
这让他的处境很尴尬。

欧洲俱乐部协会今晨举行
董事会会议，发表声明谴责 12
家豪门。这次会议还提议名誉
主席鲁梅尼格接替阿涅利，成
为欧洲俱乐部协会新主席，并
作为欧洲俱乐部协会两位代表
之 一 ，进 入 欧 足 联 执 行 委 员
会。鲁梅尼格同时代表拜仁表
态，拜仁没有参加欧洲超级联
赛的计划。

欧洲俱乐部协会在声明中
写道：“董事会一致谴责那些
强行脱离的俱乐部的行为，认
为他们的行为是自私自利的，
损害了足球的福祉，显然与欧
洲俱乐部协会的价值观背道
而驰。”

对于欧冠和欧联杯运转过
程中存在的赛制弊端，欧洲俱
乐部协会表示：“欧洲俱乐部可
以从足球体制内进行改革，以
实现所有利益相关者在这项运
动中的集体利益最大化。董事
会重申明确立场，欧洲俱乐部
协会是欧洲主要俱乐部唯一合

法和得到充分认可的代表。”

欧冠改革方案已通过

欧足联官方今晨还宣布，
欧冠改革方案正式通过，将从
2024-2025赛季开始由32支参
赛球队扩军到 36 支参赛球队。
欧冠要扩军，小组赛比赛质量
可能有所下降。欧洲超级联赛
要组织20支精英球队参加的比
赛，单就比赛本身可能更加吸
引人。

欧冠以前是8个小组、每组
4支球队的赛制，每支球队要打
六场小组赛。改革后欧冠将更
改为所有球队的单一联赛阶段，
保证每支参赛球队在淘汰赛阶
段之前参加10场联赛，包括5个
主场和 5 个客场。欧冠排名联
赛前八的球队将自动进入淘汰
赛阶段，第9到第24的球队将会
进行两回合的主客场淘汰赛，决
出16强的另外8个席位。

至于本赛季欧冠何去何
从，目前众说纷纭，因为四强中
的皇马、曼城、切尔西都是闹单
干的 12 家豪门之一，只有巴黎
圣日耳曼及其俱乐部主席纳瑟
尔支持欧足联。欧足联正在研
究方案，很可能把皇马、曼城、
切尔西逐出本赛季欧冠，1/4决
赛出局的拜仁、多特蒙德、波尔
图可能“复活”进入四强。

羊城晚报记者 刘毅
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